



ES TIEMPO DE VOLVER A LA NORMALIDAD

A pesar de haberse cumplido con los protocolos establecidos por el Ministerio de Salud Pública, el 29 de febrero del 2020, la Ministra de Salud Catalina Andramuño dio a conocer que se confirmó el primer caso de coronavirus en Ecuador, desde ese momento se implementaron una serie de medidas encaminadas a proteger la salud y la vida de la población ecuatoriana, no obstante a pesar del esfuerzo de las autoridades y del personal médico, el virus se extendió sin dar tregua y muchas vidas se perdieron; la economía del país se encontraba en un punto crítico y el sistema de salud tan vulnerable como es, colapsó.

El desarrollo de las vacunas trajo consigo la esperanza que la pandemia termine, sin embargo, el lento proceso de vacunación en varias zonas del mundo por distintos motivos permitió que nuevas cepas del Coronavirus proliferen y se expandan haciéndonos cuestionar acerca de la efectividad de las vacunas y si terminará o no la pandemia.

Con el pasar del tiempo se flexibilizaron las restricciones, pretendiendo volver a nuestra antigua normalidad, bajo el amparo de reactivar la economía del país se dio libertad a la población especialmente en los días de feriado, no se tomó en cuenta el clamor de los médicos que ya vivimos el horror de esta enfermedad y como consecuencia se incrementaron nuevamente el número de casos diarios y de fallecimientos por COVID 19.

El regreso a la normalidad ha sido uno de los objetivos del gobierno y porque no de cada persona en el mundo.

La pandemia nos ha sumergido en un estado de suspenso y alerta, ha cambiado nuestra manera de vivir, de relacionarnos con nuestros compañeros de trabajo, con nuestros amigos, nos da temor de conversar con alguien fuera de nuestro círculo social, tratamos de adaptarnos a los que los expertos y autoridades han llamado la nueva normalidad, sin entender claramente de que se trata, sin duda una vida restrictiva pero que ha ayudado a combatir esta enfermedad.

Solo nos queda preguntarnos ¿Cuándo será pertinente volver a la vida que considerábamos normal?, ¿Cuándo nosotros y nuestros hijos más pequeños que aún no comprenden porque deben usar mascarilla, deban dejarla?, ¿está cerca el tiempo que la pandemia termine?. Es difícil vislumbrar un final a la crisis sanitaria, por lo menos a corto plazo

La población en el mundo de alguna manera se ha adaptando a la situación en la que actualmente nos encontramos, las vacunas han cumplido con su objetivo, han disminuido el número de contagios, de muertes, han disminuido la severidad de los síntomas, pero ¿Esto es suficiente?, lo más sensato al momento parece ser tomar las cosas con cautela, continuar con las medidas de protección, ser responsable de uno mismo y de los demás.

Dr. Pedro Sanguil
Editor